

CARTA PÚBLICA DE JUVENTUD SIN FRONTERAS

"Juventud Sin Fronteras: de afrontar las emergencias climáticas a las buenas prácticas de convivencia en nuestra casa común"

¡QUE NUESTRA VOZ SE HAGA ECHO EN EL MUNDO!

Nosotros, los jóvenes participantes de la COP de Fronteiras (COP de Fronteras), que involucra a nuestros países Brasil y Bolivia, reunidos del 3 al 5 de octubre de 2025, en la ciudad de Guajará Mirim, RO: pueblos indígenas, extractivistas, pescadores, agricultores familiares, pueblos de terreiros, campesinos, ribereños, habitantes de los bosques, aguas, campos y ciudades, con el apoyo del Comité de Defensa de la Vida Amazónica en la Cuenca del Río Madeira –COMVIDA binacional, Instituto Madeira Vivo, Organización Comunal da Mujer Amazonica, Comisión Pastoral de la Tierra/RO, Cáritas Brasileira- Articulação Noroeste, Colectivo de Jovenes de los Pueblos y Comunidades Tradicionales de Rondônia, entre otros, tuvimos la oportunidad de encontrarnos en un espacio de intercambios, experiencias, compartir desafíos y buenas prácticas frente a las emergencias climáticas, para hacer eco en la COP 30 de que el momento del cambio es ahora antes de que sea demasiado tarde, ya que no tenemos un plan B. Nuestra Casa Común reclama actitudes de cambio sin fronteras y sin barreras a los Derechos de la Naturaleza, marco temporal de nuestra existencia colectiva.

Denunciamos que los proyectos hidroviarios en los ríos Madeira, Mamoré, Tapajós, Xingú, Araguaia-Tocantins y Machado violan los derechos de los ríos, de nuestros pueblos y la sostenibilidad de la Vida en su totalidad. También denunciamos la minería y otras actividades que contaminan nuestros cuerpos, nuestros territorios y nuestras fuentes de alimento. Apoyamos la atención de los problemas generados por la minería ilegal, pero no toleramos prácticas que criminalizan a las familias y las contaminan aún más mediante la explosión de balsas.

DECLARAMOS que somos sujetos de nuestra historia y creemos que nosotros, los jóvenes, somos fundamentales en el debate y las soluciones al cambio climático y las emergencias, porque somos la continuidad de la Vida y el cuidado de la Madre Tierra. No aceptaremos que nuestros bienes comunes naturales se utilicen para impulsar el capitalismo verde mediante proyectos de carbono. Si somos guardianes del bosque en pie, debemos ser compensados mediante políticas públicas de acuerdo con nuestras realidades y no ser víctimas de empresas "piratas del carbono".

DECLARAMOS que solo a través de nuestra organización de base, fortaleciendo y valorando nuestra diversidad cultural, presionaremos a los gobiernos para que cuiden de nuestro futuro común, demostrando, mediante las buenas prácticas existentes en nuestros territorios, que es posible imaginar una nueva economía de base comunitaria.

DECIDIMOS que utilizaremos todos nuestros conocimientos tradicionales y tecnológicos para promover nuestras buenas prácticas y denunciar las violaciones de derechos causadas o motivadas por proyectos de infraestructura, que solo se preocupan por las grandes empresas, dejándonos marginados.

Resolvemos que haremos eco del clamor de nuestra juventud y continuaremos reforestando mentes y corazones para el presente y el futuro con Justicia Climática y Envolvimiento.

La juventud que se atreve a soñar construye el Poder Popular.